

## De maestra a gobernadora, biografía de Delfina Gómez Álvarez

Luis Ángel Torres Santillán

La jornada electoral que se presenció aquel domingo 4 de junio del año 2023 apuntaba a ser una histórica gracias a que sería la primera vez en que dos mujeres competirían para tomar la gubernatura de una de las entidades más importantes de toda la República Mexicana, el Estado de México. De esta manera, y gracias a que el actual senador Enrique Vargas del Villar, anteriormente presidente del municipio Huixquilucan, declinara en favor de una de las candidatas<sup>1</sup>, se formaron dos coaliciones que tomaron por nombre *Juntos Hacemos Historia en el Estado de México*, encabezada por la candidata Delfina Gómez, así como *Va por el Estado de México* con la candidata Alejandra del Moral al frente.



Los resultados dieron como ganadora a la candidata del partido Movimiento de Regeneración Nacional, por sus siglas MORENA, Delfina Gómez al haber obtenido tres millones, trescientos sesenta mil quinientos ochenta y nueve votos<sup>2</sup> de parte de los mexiquenses. De este modo, la ahora gobernadora logró uno de los hitos más importantes en la historia política de México al conseguir finalizar con casi un siglo

de dominancia del PRI en el estado además de ser una de las primeras mujeres en competir y ganar la gubernatura.

---

<sup>1</sup> Dávila, Israel, *Enrique Vargas del Villar declina competir por candidatura en Edomex* (sitio web), La Jornada, <https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/01/12/estados/enrique-vargas-del-villar-declina-competir-por-candidatura-en-edomex-9933> (consulta: 15 de octubre de 2024).

<sup>2</sup> Gaceta del Gobierno del Estado de México, *Instituto Electoral del Estado de México* (sitio web), <https://legislacion.edomex.gob.mx/sites/legislacion.edomex.gob.mx/files/files/pdf/gct/2023/julio/jul121e.pdf>, p. 23 (consulta: 15 de octubre de 2024).

Es dentro de ese contexto en el que la gobernadora sobresalió por sobre la otra candidata, quien recordemos fue Alejandra del Moral, pero en realidad ¿quién es Delfina Gómez Álvarez? Es interesante saber el hecho de que la gobernadora es de origen mexiquense pues nació en el municipio de Texcoco el 15 de noviembre de 1962 según nos indica su la página oficial del Gobierno del Estado de México<sup>3</sup>. Su carrera dentro de la política es relativamente reciente ya que comenzó dentro de ámbito en el año 2013, cuando fue elegida alcaldesa de su natal municipio, cargo que ocupó hasta 2015 pues en este año desempeñó el puesto de Diputada Federal del Distrito XXXVIII por Texcoco en la LXIII Legislatura. En 2018 deja de ser diputada para convertirse en delegada estatal de Programas para el Desarrollo Integral, lo que se tradujo en la implementación de programas de apoyo social como la beca *Jóvenes Construyendo el Futuro* y la pensión otorgada a personas de la tercera edad.

Hacia el año 2021, y hasta el 2022, se encargó de la Secretaría de Educación Pública al contar con una amplia experiencia en la docencia, debido a que se dedicó a esta profesión desde los años 80's. La maestra Delfina, como también le dicen, siempre ejerció dentro de la zona de Texcoco en donde aparte de ser maestra igualmente llegó a ser directora de diversas instituciones sobretodo a nivel primaria y secundaria.



Como lo hemos podido observar, y en opinión personal, la gobernadora Delfina es hoy en día una de las mujeres más importantes dentro de la política mexicana por el simple hecho de haber acabado con la hegemonía del partido PRI y del llamado *Grupo Atlacomulco* en el EDOMEX. Si su gestión será buena o no lo dirá el tiempo pero hasta ahora considero que las propuestas que se han hecho entorno al transporte público, que es una de las grandes debilidades de la entidad, han sido

---

<sup>3</sup> Gobierno del Estado de México, *Gobernadora* (sitio web), <https://edomex.gob.mx/gobernadora> (consulta: 15 de octubre de 2024).

muy favorables y pintan para beneficiar al considerado como el estado más poblado de México.